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Local: Câmara Municipal de São Thomé 

das Letras – Rua Idalgino Alves Ferreira, 

60, Centro, São Thomé das Letras, MG 

Data: 18/02/2020 Início 09:30 hs Término 17:00hs 

PLENÁRIO DO CBH VERDE 

1ª Assembleia Ordinária do CBH Verde - GD4 

 

Contagem de membros presentes - Lista de presença em anexo 

Titulares:16 Suplentes com direito a voto:09 

Suplentes sem direito a voto:02 Convidados: 21 
 

Aprovação da 5ªAtade 2019 Ata não foi enviada para análise e 

aprovação.  

Aprovação se dará na 

próxima reunião  

Assuntos gerais/Informes A Presidente Stella solicita a 

inversão da pauta e a plenária 

concorda. Começa informando 

sobre a eleição do CBH Grande, 

onde os membros dos comitês 

afluentes precisaram, além de 

preencher a ficha de inscrição, 

apenas de uma declaração que é 

membro de um afluente; informa 

também que a Câmara Técnica de 

Integração - CTIN do CBH Grande 

será composta por um membro da 

diretoria do Comitê afluente e 

sugere o Sr. Luz Eduardo Carvalho 

Gomes para representar o CBH 

Verde. A plenária concorda; A 

Presidente Stella apresenta o 

relatório de atividades de 2019 do 

CBH Verde e a plenária aprova o 

documento; A presidente Stella 

informa que no dia 07/02 foi 

publicado o Decreto n°47.860/2020 

que dispõe sobre a implantaçãode 

Cobrança pelo uso dos Recursos 

Hídricos no Estado de MG; E por 

fim, explica neste ano de 2020 será 

realizada a elaboração do Plano 

Nacional de Recursos Hídricos – 

PNRH (2021-2040) e salienta que é 

muito importante a participação de 

todos no processo;  

Enviar indicação do Sr. Luiz 

Eduardo Carvalho Gomes 

para representar o CBH 

Verde – GD4 na CTIN do 

CBH Grande; 

Encaminhar o Relatório de 

atividades de 2019 para a 

Gerência de apoio aos 

Comitês. 

Apresentação do Resumo 

Executivo Anual – Avaliação 

da qualidade das águas 

superficiais em Minas Gerais 

2019 

A presidente Stella faz uma 

apresentação do Relatório, 

destacando as condições da bacia do 

Rio Verde apresentada no 

documento e recomenda a todos os 

Compartilhar o Resumo 

Executivo Anual – Avaliação 

da qualidade das águas 

superficiais em Minas Gerais 

2019 no grupo de WhatsApp 
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conselheiros que façam a leitura do 

Resumo na integra. 

do CBH Verde. 

Resumo da 1ª Reunião do 

Fórum Mineiro de Comitês de 

Bacias Hidrográficas – 

FMCBH de 2020 

A Presidente Stella informa que foi 

marcada para 16 e 17 de junho a 

reunião do FMCBH em Caxambu; 

Informa também que nem ela e nem 

o vice- presidente poderão participar 

da próxima reunião do Fórum, dia 

14 e 15 de abril, em Taiobeiras, e 

sugere a indicação do Sr. Marcos 

Antônio Rodrigues, secretário, 

participar do FMCBH. A plenária 

concorda; Esclarece que participou 

da reunião do CTPlan do CERH, 

onde foi aprovada a Remodelagem 

das Unidades de Gestão com 7UGG; 

Informa ainda que o ENCOB 2020 

acontecerá em Curitiba – PR, em 

outubro; Que o processo de 

contratação das Equiparadas terá 

que ser reiniciado; e que este ano 

está prevista a Eleição da diretoria 

do CBH Verde e salienta que ela 

não poderá concorrer à presidência, 

pois se encontra em seu 2° mandato;  

Enviar indicação do Sr. 

Marcos Antônio Rodrigues 

para representar o CBH 

Verde – GD4 na reunião do 

FMCBH, em Taiobeiras. 

Definição dos Municípios 

onde acontecerão as Reuniões 

do CBH Verde 2020 conforme 

o cronogramadisponibilizado 

29/04 – Varginha; 23/06 – Passa 

Quatro (Eleição); 25/08 – Lambari; 

e 19/11 - Campanha 

 

Ofícios recebidos e enviados Leitura dos ofícios RECEBIDOS: 

n°: Ofício circular IGAM/GECBH 

nº 03/2019 – Notificação sobre 

Elaboração do Plano de Trabalho do 

CBH, Comunicação atendimento 

denúncia 81469 confecções e 

lavanderia eireli, Ofício SPR-ANA 

nº 95/2019 – Questionário para 

avaliação do perfil dos membros dos 

CBHs, ENVIADOS: Ofício CBH 

Verde nº 24/2019 – GECBH, Ofício 

CBH Verde nº 25/2019 – GECBH, 

Ofício CBH Verde Nº 01 e 07/2020 

– Câmara Municipal São Thomé das 

Letras, Ofício CBH Verde nº 

02/2020 – Prefeitura São Thomé das 

Letras, Ofício CBH Verde nº 

03/2020 – Secretária Municipal de 

Turismo de São Thomé das Letras, 

Ofício CBH Verde nº 04/2020 – 
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URGA SM, Ofício CBH Verde nº 

05/2020 – COPASA, Ofício CBH 

Verde nº 06/2020 – Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente de 

São Thomé das Letras, Ofício CBH 

Verde nº 08/2020 – Promotor de 

Justiça Rodrigo Caldeira Grava 

Brazil, Ofício CBH Verde nº 

09/2020 – Parque IEF, Ofício CBH 

Verde nº 10/2020 – Todos pela 

Água, Ofício CBH Verde nº 

11/2020 – GECBH. 

Almoço 

Situação das águas em São 

Thomé das Letras   

A Presidente explica como se dará a 

dinâmica da Mesa Redonda e 

convida os participantes: Sr.Tomé 

Reis Alvarenga, Prefeito Municipal; 

Sr. AdrianoBatista Moreira, 

Vereador; Sr. Waldir Augusto 

Ferreira, Presidente do Codema; 

Sra. Danubia Gonçalves Cardoso, 

IGAM; Sr. Tiago Maganha de 

Azevedo, PMMG; Sr. Luís Carlos 

Lemes, Copasa; Sr. Erich Ricardo 

Sattermayer, Departamento de Meio 

Ambiente; Sra. Carla Gonzalez 

Losada, Departamento de Turismo; 

Sr. Luís Geraldo Marciano, Emater; 

Sra. Ana Singaud, Coletivo Todos 

pela Água. Cada convidado contou 

com 10 minutos para usar a palavra 

e fazer as considerações em relação 

a sua instituição e a situação das 

águas de São Thomé. Em resumo, 

segundo os dados existentes 

verificou-se que: a Copasa está 

dentro dos limites outorgados; que a 

disponibilidade hídrica não foi 

ultrapassada; que o cadastro de uso 

insignificante do município de São 

Thomé está desatualizado; que o 

volume de água das cachoeiras e 

corpos d’água estão diminuído a 

cada ano; que o turismo, em épocas 

de temporada, chega a quadruplicar 

a população do município; existem 

muitas pousadas e propriedades 

rurais que não possuem cadastro de 

uso insignificante; muitas captações 

Enviar ofício à Prefeitura 

Municipal de São Thomé das 

Letras solicitando que faça, 

de forma voluntária, o 

cadastramento de usos 

insignificantes do município; 
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irregulares;enfim, se trata de um 

assunto complexo, onde é necessário 

obter os dados reais sobre o uso das 

águas para que se possa solicitar ou 

não a instalação de conflito pelo uso 

das águas.  

Encerramento A Presidente Sra. Stella agradece a 

presença de todos, encerrando a 

reunião, as17:00 h. 

Próxima reunião agendada 

para dia 29 de abrilde 2020, 

em Varginha. 

 

OBSERVAÇÃO: 

O Sr. Demétrio Junqueira Figueiredo, representante da Secretária de Estado de Saúde, informa 

o seu afastamento devido a sua participação no processo eleitoral 2020 no município de Varginha  

 

 

 

APROVAÇÃO DA ATA 

 

 
_________________________ 

Stella Souza Guida 

Presidente  

 

 

_________________________ 

Marcos Antônio Rodrigues 

                                                                      Secretário 


